

Claudia Sheinbaum ha anunciado la incorporación de figuras destacadas a su gabinete ampliado. Entre los nombramientos más relevantes se encuentran Arturo Zaldívar Lelo de Larrea, quien asumirá un cargo estratégico toda vez que le corresponderá atender las reformas constitucionales que tanto López Obrador como la propia presidenta electa han planteado para el arranque del siguiente sexenio. Leticia Ramírez asumirá la Coordinación de Asuntos Intergubernamentales y Carlos Augusto Morales la secretaría particular. PAG 6

## Sheinbaum suma a su gabinete a Arturo Zaldívar, Leticia Ramírez y Carlos Morales

La virtual presidenta electa enfatizó que el ministro en retiro dará seguimiento a las iniciativas de reformas Constitucionales, y refrendó además que su administración mantendrá la actual austeridad republicana en el gobierno

## Nombramientos

## Cecilia Higuera Albarrán

nacional@cronica.com.mx

La virtual presidenta electa de México, Claudia Sheinbaum Pardo informó este jueves de nuevas incorporaciones a su equipo de trabajo, en su gobierno que iniciará a partir del próximo 1º de octubre.

En conferencia de prensa, en su casa de transición, dio a conocer que el ministro en retiro, Arturo Zaldívar Lelo de Larrea, se incorporará como coordinador de Política y Gobierno, quien será el encargado de dar seguimiento a las iniciativas de reformas Constitucionales.

En particular a la Reforma al Poder Judicial, señaló Sheinbaum Pardo, "con la autonomía que ello significa, pero es importante el seguimiento, porque desde el Ejecutivo hay una serie de áreas indispensables que hay que cumplir", y recordó que son 18 reformas constitucionales "y otras reformas que en su momento vamos a plantear y que es indispensable darle todo el seguimiento", señaló.

Precisó que Zaldívar Lelo de Larrea estará trabajando en coordinación con el Jefe de Oficina, con la Secretaría de Gobernación y con la Consejería Jurídica de la Presidencia de la República.

Asimismo, indicó que la actual titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Leticia Ramírez, fungirá como coordinadora general de Asuntos Intergubernamentales y Participación Social, en donde incorporará varias áreas de Presidencia que existen ahora desde logística, ayudantía, "y todo lo que tiene que ver dentro de la propia Presidencia pero además atención ciudadana, en donde ella ya estuvo y ayudará al Jefe de Oficina al seguimiento de los proyectos estratégicos y toda la atención y coordinación de participación ciudadana", precisó.

Asimismo, la presidenta electa señaló que Carlos Torres se mantendrá en el cargo como Secretario Técnico del Gabinete de la Presidencia y Coordinador General de Programas para el Bienestar.

También mencionó y estuvo presente Carlos Augusto Morales, quién con antelación la presidenta electa mencionó que será su secretario particular, tal como lo hizo cuando Sheinbaum Pardo fungió como jefa de gobierno de la ciudad de México, quien resaltó, la futura presidenta "me ayudó mucho en su momento junto con César Yáñez en toda la agenda de la campaña".

Sheinbaum Pardo Puntualizó que estas coordinaciones no significan un gasto mayor corriente, ya que solo se está reorganizando la oficina de la Presidencia, debido a que hay varias áreas y sólo se están reorganizando, "pero es el mismo gasto".

Más adelante, reiteró: "incluso, el gasto que tiene que ver con el gobierno va a disminuir en el 2025, respecto al 2024, que ya no tiene nada que ver con el gasto del 2018".

## MANTENDRÁLA AUSTERIDAD REPUBLICANA

En este mismo sentido, Sheinbaum Pardo abundó que durante su administración mantendrá la política de "austeridad republicana", y refirió que a través de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) ya se han comenzado a delinear diversas acciones en este sentido, enfocadas a alcanzar una reducción del gasto, la disminución de sueldos a altos funcionarios y la recuperación de recursos de fideicomisos. Al respecto, cabe mencionar que a finales de 2023, un decreto presidencial extinguió 13 fideicomisos del Poder Judicial, que sumaban aproximadamente 15 mil millones de pesos, sin embargo, dicha medida, fue frenada por la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SC-JN), generando un intenso debate sobre el uso y la gestión de estos fondos.

Sheinbaum Pardo, enfatizó que la austeridad republicana se mantendrá y entre sus principales proyectos prioritarios se encuentra la construcción de vías ferroviarias para pasajeros, una infraestructura clave para su visión de modernización y movilidad en México.